

EDITO

Une part de Revivre vient de nous quitter avec le décès d'Haytham NAAL Arrêté en 1975, il avait 25 ans. Torturé, finalement libéré le 11 août 2002, il a passé **27 ans dans la terrible prison de Tadmor***.



Ses longues années d'incarcération ont eu pour conséquences de multiples séquelles médicales. Revivre l'a accompagné dès son arrivée en France en 2004, dans les soins pour l'amélioration de son état physique et lui trouver un

logement décent. C'était l'année de la création de Revivre.

Haytham NAAL, avec Abbas ABAS et Salameh KAYLEH sont les tous premiers anciens prisonniers pour lesquels Revivre s'est mobilisé**. Sa vie volée est l'illustration de **l'Etat de barbarie** mis en place depuis des dizaines d'années par le clan ASSAD. Car il faut dire toutes les horreurs sur lesquelles est fondé le pouvoir de cette dynastie.

Haytham a été arrêté avec ses 2 frères dont un a été exécuté, car accusé d'avoir participé à un attentat à l'explosif au centre culturel américain à Damas alors inoccupé.

Après plus de 52 années de dictature - **52 années de torture** - le bilan humain est effroyable :

des dizaines de milliers de torturés et de disparus sont passés dans les geôles syriennes. Qui égrainera leurs noms pour s'en souvenir ?

Chers ami-e-s, vous comprenez bien que c'est dans les gènes de Revivre de lutter contre toute impunité pour le clan ASSAD qui devra répondre de tous ses crimes.

Michel MORZIERE
Président d'honneur et
fondateur de Revivre

* Il avait été alors adopté par Amnesty International comme prisonnier d'opinion

** Journal Le Monde du 13 janvier 2012, lire l'article « Syrie les 3 naufragés de Tadmor »

FOCUS ACTUS

La Turquie gèle son projet d'opération militaire contre les Kurdes dans le nord de la Syrie

Le président Erdogan a menacé à plusieurs reprises depuis fin mai, de mener une nouvelle opération militaire contre deux localités du nord de la Syrie, Tal Rifaat et Minbej, visant des combattants kurdes qu'il qualifie de « terroristes ».

Les experts attribuent le report du lancement de cette opération par le fait que la Turquie n'a pas encore le soutien de la Russie pour une intervention militaire contre les Unités de protection du peuple (YPG) kurdes de Syrie, qu'Ankara accuse d'avoir des liens directs avec le Parti des travailleurs du Kurdistan (PKK).

Les Forces démocratiques syriennes (FDS), soutenues par les Etats-Unis et principalement dirigées par les YPG, tiennent toujours de vastes zones du nord-est de la Syrie. Les Kurdes sont considérés par Washington comme un allié important contre l'Etat islamique dans la région.

Source : La Lettre Méditerranée et Afrique - 04.07.2022.

Des parlementaires français demandent l'établissement d'une zone d'exclusion aérienne au nord de la Syrie.

À l'initiative de la sénatrice Laurence Cohen (Parti communiste français), 102 députés et sénateurs français de différents groupes politiques ont signé (dans le JDD) une tribune intitulée « *Il faut contrer la folie guerrière d'Erdogan* ».

Les parlementaires français mettent en garde contre une invasion militaire turque dans le nord de la Syrie et appellent à **l'établissement d'une zone d'exclusion aérienne au nord de la Syrie**. Ils demandent par ailleurs que les Kurdes de Syrie soient placés sous protection internationale et que l'Administration Autonome du Nord et de l'Est de la Syrie (AANES) soit reconnue par la communauté internationale, « afin d'aboutir à une solution politique susceptible de construire une paix durable dans la région ».

Source : JDD du 30 juillet 2022

Revivre ... en FRANCE

Le **Programme Vacances** - mis en place depuis 2017 - permet à des ménages et leurs enfants de partir, découvrir de nouvelles régions de France, de trouver **un répit en s'éloignant un peu des difficultés quotidiennes et des souffrances vécues de l'exil**. Ce moment de respiration est essentiel et très apprécié de nos amis syriens. En 2022 sont partis : 12 ménages, dont 10 familles, une femme isolée et un couple (pour un total de **43 personnes dont 18 enfants**). Ils ont séjourné dans des villages vacances à Gouville, Le Lavandou, Hourtin, Port Leucate, Saint Raphaël, Thonon les Bains, Seignosse. Ces séjours demandent une grosse organisation en amont par la permanence. Après une réunion d'information avec les ménages intéressés à participer au programme, nous échangeons plusieurs fois avec chacun d'eux pour définir le projet, selon leurs souhaits et sa faisabilité.

Ce Programme ne serait pas possible sans les partenariats avec Solidarité Laïque (chèque Vacances pour 6920 €) et la Ligue de l'Enseignement, ainsi qu'une aide de la CAF et de Revivre (2180 €).

Revivre ... en SYRIE

Partenariat avec l'Association Solidarité Saintonge-Syrie

Revivre apporte des soutiens financiers à l'école AL RUKBAN et à la maternité MEDINA. La démarche est la même en direction **d'un camp de déplacés - camp Adam - pour ce qui est de Solidarité Saintonge-Syrie**.

Les deux associations partagent les mêmes objectifs humanitaires au travers de leur actions tant en direction des Syriens en Syrie ET en France pour REVIVRE, et en direction de Syriens en Syrie pour Solidarité Saintonge-Syrie (Revivre apportera un soutien en matière de gestion).

Revivre vous recommande...

Depuis 2016, le **festival d'art engagé SYRIEN N'EST FAIT** organisé par le Collectif SNF – **soutenu par Revivre** – met en avant la scène artistique syrienne contemporaine en exil, en proposant expositions, débats, concerts, projections, performances, ateliers, cuisine syrienne et moments d'échange.

Du 31 août au 4 septembre - dans trois lieux différents - y défilent une sélection du meilleur de l'actualité et de la création artistique et culturelle en lien avec la Syrie, en explorant le thème "Mémoire(s)".

Cet événement - unique en France - est l'occasion de nous questionner ensemble sur nos représentations et nos préconceptions, tout en profitant d'un moment de découverte festif et chaleureux à la rencontre de la culture syrienne.

<https://syriennestfait.com>

Le programme ici :

https://syriennestfait.com/wp-content/uploads/2022/08/2022_SNF_FR_ProgrammeA3_HD.pdf

Revivre y sera représenté :

- Jeudi 1er septembre, 18h-20h : **Petit Bain**, 7 Port de la Gare, 75013 Paris.
- Vendredi 2 septembre, 19h-20h30 : **Les Amarres**, 24 Quai d'Austerlitz, 75014 Paris
- Samedi 3 septembre, 12h-20h : **Petit Bain**, 7 port de la Gare, 75013 Paris
- Dimanche 4 septembre, 14h-21h, **Petit Bain**, 7 port de la Gare, 75013 Paris.



➤ **Samedi 15 octobre 2022 de 15h à 18h : Assemblée Générale de Revivre**

QUELQUES DATES...

Association Revivre-MARHABA n°07/22